Lunes 29 de junio 2015

El Financiero Grecia se aproxima a la bancarrota y ordena cierre de bancos y Bolsa

Leticia Hernández Incertidumbre por el futuro del país ocasiona caídas en el euro y en bolsas asiáticas a inicios de la jornada. El gobierno de Grecia anunció el cierre de bancos y del mercado de valores este lunes y tomó medidas restrictivas en los retiros de depósitos del sistema bancario, a lo que se conoce como 'corralito', para evitar un colapso financiero. Esto, luego del fracaso en las negociaciones con el Eurogrupo, que negó una prórroga al programa de rescate que vence este martes. Esta situación pone a Grecia al borde de la suspensión de pagos, ya que esta semana tiene que hacer frente a un pago con el Fondo Monetario Internacional (FMI). La incertidumbre sobre el futuro de Grecia y la posibilidad de su salida del euro mantiene bajo tensión a los mercados financieros internacionales con efectos indirectos alcanzando a países tan distantes como México. A inicios de la jornada de este lunes el euro y las plazas accionarias en Asia registraron pérdidas, y se espera que este comportamiento se extienda al resto de las Bolsas en el mundo. P.C. Grecia, crisis, sistema financiero, economía mundial Reunirán a bancos para apoyar Pymes

Redacción Cancún será sede de la Doceava Reunión Anual del grupo del Foro de Cooperación Económica Asia Pacífico (APEC por sus siglas en inglés), que convocará a banqueros de desarrollo de Malasia, Korea, Vietnam, Japón, China Taipei, Singapur y Hong Kong del 1 al 2 de julio, para desahogar una amplia agenda de trabajo enfocada a la inclusión financiera, el financiamiento de proyectos ambientalmente sustentables y la equidad de género en el fomento productivo para pequeñas y medianas empresas (Pymes). En el foro se intercambiarán experiencias sobre programas financieros de apoyo a Pymes. El anfitrión será el titular de Nacional Financiera (Nafin), Jacques Rogozinski, y se espera la participación del subsecretario de Hacienda y Crédito Público, Fernando Aportela. "Estos encuentros tienen diferentes objetivos y de ellos se puede destacar el propósito de promover la cooperación financiera y técnica entre las instituciones financieras de los países participantes, en cuanto a políticas, estrategias y programas de financiamiento, capacitación y asistencia técnica dirigidos a las pequeñas y medianas empresas", aseguró Nafin. P.C. pymes, sistema financiero Disminuye 3.6% en mayo la exportación manufacturera THAMARA MARTINEZ Con un monto total de 27 mil 189 millones de dólares por ventas de productos manufactureros al exterior, las exportaciones del sector se contrajeron 3.6 por ciento anual durante mayo, la primera variación en números rojos para el sector en 17 meses, y la caída de mayor cuantía después de octubre de 2009, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). De acuerdo con cifras desestacionalizadas, la fabricación de productos manufacturados, con un total de 17 mil 585 millones de dólares comerciados (excluyendo al sector automotor), descendió 8.1 por ciento en mayo respecto a abril, cifra que figura como la primera caída para estos bienes después de diciembre de 2013. Por su parte, la rama automotriz aumentó 4.7 por ciento respecto a mayo de 2014, al acumular 9 mil 603 millones de dólares en ventas internacionales. En tanto, el intercambio de productos de origen petrolero continuó durante el mes con su racha negativa, ya que con 2 mil 367 millones de dólares exportados el sector mostró una baja de 37.1 por ciento, con lo que acumula 11 meses de cifras en terreno negativo. En suma, las exportaciones de la economía, con 30 mil 886 millones de dólares, apuntaron en mayo su cuarta baja consecutiva al caer 7.4 por ciento. Al tiempo las importaciones del país acumularon 32 mil 689 millones de dólares, monto 3.8 por ciento menor que las compras registradas en mayo de 2014. Así el saldo de la balanza comercial exhibió en mayo el déficit de mayor cuantía después de 16 meses, al registrar cifras negativas por mil 803 millones de dólares. P.C. industria manufacturera, exportaciones Informales reciben los beneficios del IVA

Dainzú Patiño Los establecimientos incorporados al Régimen de Incorporación Fiscal (RIF) e informales, se verán beneficiados frente a las tiendas de conveniencia, pues éstas a partir del primero de julio deberán pagar IVA al fisco por la venta de alimentos preparados como burritos y hot dogs, mientras que los RIF e informales no pagan IVA, los primeros por disposición de parte de la autoridad, y los segundos, porque no están en el Registro Federal de Contribuyentes (RFC). La disposición "es oro molido para la economía subterránea que no paga impuestos. Además los establecimientos incorporados al RIF, difícilmente van a cobrar el IVA; como están exentos van a llevar ventajas sobre las tiendas de conveniencia", explicó en entrevista Juan Manuel Franco, integrante de la Comisión Fiscal del Instituto Mexicano de Contadores Públicos (IMCP). De acuerdo con el SAT, en establecimientos RIF, incorporados desde 2014, no se traslada el IVA a los consumidores. Estos establecimientos pueden ser tiendas de abarrotes, misceláneas, pequeños restaurantes en establecimientos fijos o semi fijos. Sus ingresos son menores a los dos millones de pesos al año. P.C. economía informal, reforma fiscal En marcha plan B para blindar a los mercados del mundo

ANTONIO SANDOVAL Los bancos griegos y la bolsa no abrirán hoy; mientras que el BCE mantendrá la línea de liquidez a las instituciones helenas. Los principales organismos financieros multilaterales y los gobiernos europeos han activado el plan B para evitar que el impago de Grecia desate un periodo de fuertes turbulencias en los mercados financieros globales hoy lunes Es casi un hecho que Grecia no pagaría mil 600 millones de euros el martes próximo, debido a la ruptura de las pláticas del sábado, luego del llamado a un referéndum por parte del gobierno de Alexis Tsipras el próximo 5 de julio. Ayer domingo por la tarde se anunció que los bancos griegos no abrirán sus puertas este lunes, lo mismo sucederá en la bolsa de valores del país. Es decir, el sistema financiero griego cierra por completo anticipándose a lo que parecía inminente, su propio colapso debido a las inmensas filas que se observaron en las instituciones el fin de semana, incluyendo las horas de la madrugada. P.C. economía mundial, sistema financiero Los pensionados de mañana vivirán peor

ANTONIO SANDOVAL El título del artículo corresponde a una de las varias conclusiones a las que llegó el Estudio Anual de Preparación para la Jubilación, realizado por la aseguradora europea Aegon, en España. El estudio también concluye que en España se carece de cultura para el ahorro ya que es evidente que muy pocos españoles destinan de forma periódica parte de sus ahorros a la jubilación. Cualquier parecido con el caso de México es pura coincidencia. Pero hay muchas más coincidencias, de manera tal que quien esto escribe tuvo la sensación de estar leyendo un estudio hecho para México, y no para un país europeo. Por ejemplo, la aseguradora señala que quienes más ahorran para el retiro

en España son los trabajadores de 45 años y mayores; es decir, aquellos que empiezan a ver cerca del horizonte el momento de adios. En éste contexto, los jóvenes de entre 20 y 39 años son los menos avocados a ahorrar, muchos de ellos ni siquiera lo tienen contemplado dentro de sus planes financieros de corto plazo. P.C. pensiones, seguridad social Nuevas armadoras 'aceleran' empleo automotriz en el país

Axel Sánchez Con la entrada de nuevas armadoras de autos a México, el país superó el nivel de 700 mil empleados contratados en la industria automotor, según información del INEGI. De enero a abril de 2015 se registraron 709 mil 429 empleados, 6.3 por ciento más que lo reportado en igual periodo del año pasado, cuando fueron 667 mil 433 personas que trabajaban en algún área de esta actividad manufacturera. KIA, BMW y Daimler/Nissan, firmas que anunciaron recientemente la instalación de plantas de producción en México, iniciaron su proceso de contratación buscando los mejores talentos, por lo que estas empresas están mejorando los planes de pensiones y prestaciones por arriba de la ley para tener a los mejores elementos. Audi ha contratado a mil 200 personas para la operación de su planta en San José Chiapa, Puebla, la cual iniciará operaciones a principios de 2016. Mattias Rust, vicepresidente de Recursos Humanos de la empresa en México, dijo previamente que para el cierre del 2015 la armadora contratará a 900 nuevos trabajadores. "La mitad de estos empleados (los mil 200 trabajadores) ya fue enviada a Alemania para su capacitación y regresaron para poder transmitir este conocimiento", explicó el ejecutivo. P.C. industria automotriz, empleo México, salvavidas para producción automotriz

Axel Sánchez México se está convirtiendo en el salvavidas de la industria automotriz sudamericana. De enero a mayo de 2015 se importaron 36 mil 814 automóviles de países del Mercosur (Argentina, Brasil, Paraguay, Uruguay y Venezuela), cantidad 23.1 por ciento superior a la registrada en igual periodo del año pasado. Información de la Asociación Mexicana de la Industria Automotriz (AMIA) muestra que este volumen y su variación son los más altos de los últimos seis años para un periodo similar. El principal mercado de Latinoamérica, Brasil, enfrenta uno de sus peores momentos. Las ventas de vehículos nuevos en ese país bajaron 33.6 por ciento en dicho periodo de forma interanual, según datos de la Asociación Nacional de Fabricantes de Vehículos Automotores (Anfavea, por sus siglas en portugués). P.C. industria automotriz Reforma Se dispara dólar a \$16

Por Adriana Arcos Cd. de México México (29 junio 2015).- A media jornada, el dólar al menudeo se cotiza en 16 pesos a la venta y 15.40 a la compra en ventanillas de Banamex Este valor, 15 centavos superior a su cierre del viernes, es similar al precio récord en el que finalizó la divisa estadounidense el pasado 5 de junio. En las operaciones matutinas el dólar se cotizaba en 15.97 unidades a la venta y 15.37 a la compra. El euro también cotiza al alza, en 17.86 unidades a la venta y 17.30 a la compra en ventanillas. Respecto a la Bolsa Mexicana de Valores, su principal indicador, el Índice de Precios y Cotizaciones (IPC), retrocede 1.51 por ciento y pierde el nivel de las 45 mil unidades a media jornada, al ubicarse en 44 mil 877.87 puntos. Al interior del IPC, 32 de las 35 acciones que componen al indicador registran variaciones negativas. P.C. tipo de cambio Desafía China ventas de México a EU Por Verónica Gascón Cd. de México México (29 junio 2015).- El 70 por ciento de las manufacturas que exporta México a Estados Unidos corren el riesgo de ser sustituidas por productos chinos debido a la caída de la competitividad en el País, advirtió la Concamin. Manuel Herrera, presidente de Concamin, aseguró que la sustitución de productos mexicanos por artículos chinos es evidente en sectores como el de prendas y complementos de vestir; productos de caucho, máquinas, aparatos y artefactos mecánicos; máquinas, aparatos y material eléctrico; muebles, mobiliario médico y aparatos de alumbrado, entre otros. El líder empresarial consideró que en manufacturas de fundición, hierro y acero, la lucha por el mercado de Estados Unidos continúa siendo un desafío para México. "La pérdida de mercado de México en Estados Unidos ha sido importante, pero no la única. Una situación similar ocurre en el mercado canadiense. Recuperar y ampliar la presencia de productos mexicanos en ambos mercados requerirá un formidable esfuerzo de modernización e integración de cadenas productivas que podemos y debemos emprender", dijo en conferencia de prensa. Añadió que las exportaciones chinas a Estados Unidos pasaron de 11 mil 600 millones de dólares en 1989 a 466 mil 600 millones en 2014. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo P.C. China, exportaciones, comercio exterior Prevén alza en producción de alimentos

Por NEGOCIOS / Staff Cd. de México México (29 junio 2015).- Se espera que para el cierre de año se produzcan 280 millones de toneladas de alimentos tanto agropecuarios como pesqueros en el País, según Fernando Soto, representante de la FAO en México. "En las expectativas para este año 2015 se esperan 280 millones de toneladas de alimentos tanto agropecuarios como pesquero y una tasa de crecimiento que en la agricultura casi se prevé que vaya a gozar el 4 por ciento anual y en la pesca cerca de 6.4 por ciento", detalló. Durante el foro "Hacia democratizar la productividad rural y sostenible", señaló que en 2014 la actividad primaria creció 2.8 por ciento, ligeramente por encima de la tasa de crecimiento de la economía de México. Sin embargo, de acuerdo con el Secretario de Agricultura, Enrique Martínez y Martínez, el campo mexicano tiene el carácter de bipolar. P.C. FAO, alimentos, producción Impulsa el dólar turismo nacional

Por Dayna Meré Cd. de México México (29 junio 2015).- El alza en la cotización del dólar frente al peso ha detonado a los destinos nacionales. Las reservaciones al interior del País para el verano han aumentado hasta 18 por ciento debido al alza que ha registrado en los últimos meses el precio del dólar, lo que ha impactado en la demanda de viajes al extranjero, especialmente Estados Unidos. Rafael Hernández, presidente de la Asociación Mexicana de Hoteles y Moteles, dijo que los efectos de la alta paridad del dólar se notan en el nivel de reservaciones para el periodo vacacional de verano. "Nosotros estamos notando que para este verano que empezó el 21 de junio tenemos un mayor número de reservaciones que el año pasado en 15 por ciento, gracias al tipo de cambio que ya está casi en 16 pesos por dólar. "A un mexicano que iba a ir al extranjero le cuesta un 30 a 40 por ciento más caro que en diciembre pasado y eso hace que la competitividad de los hoteles nacionales con relación al peso sean más baratos que los extranjeros, que la comida, los tours y las compras sean más baratas", señaló. P.C. turismo Aumenta 184% el déficit de pensiones Por Jessika Becerra Cd. de México México (29 junio 2015).- El déficit actuarial de los regímenes públicos de

pensiones y jubilaciones creció 184 por ciento de 2009 al 2013, según datos de la Auditoría Superior de la Federación (ASF). Se trata del faltante que hay en el País para pagar a los trabajadores del Estado que tienen derecho a pensionarse con la ley de 1973, donde el Gobierno se comprometió a pagar ciertas pensiones sin definir cómo se fondearían. El monto de esas pensiones fue resultado de las negociaciones con sindicatos. El déficit crece conforme los trabajadores se pensionan y en 2013 sumó 3.7 billones de pesos, mientras que en 2009 representó de 1.3 billones. El faltante más grande corresponde a los poderes Ejecutivo y Legislativo, a la Secretaría de Hacienda y a las entidades paraestatales, como Pemex. Por si fuera poco, se suman faltantes para cubrir las pensiones de Bancomext y Nacional Financiera y 11 entidades en proceso de liquidación, como Luz y Fuerza. Pedro Vásquez Colmenares, socio director de Marpex Consultores, señaló que el déficit de pensiones es una amenaza para las finanzas del País. P.C. pensiones, seguridad social Caen exportaciones de minerales a China

Por Ulises Díaz Cd. de México México (29 junio 2015).- Las exportaciones mexicanas de minerales a China han caído 25 por ciento de enero a abril de 2015, respecto al mismo periodo del año pasado. De acuerdo con información del Banco de México, las ventas externas hacia el gigante asiático sumaron mil 571 millones de dólares en los primeros cuatro meses de 2015 desde 2 mil 100 millones de dólares del mismo periodo de 2014. El desplome en las ventas se explica, en parte, por las caídas en el precio del petróleo, que el año pasado representó casi el 10 por ciento del total de las ventas que se hicieron a ese destino. Este año se vendió de crudo hacia ese destino un total de 105 mil dólares mientras que en 2014 la cifra significó 185 millones de dólares. Adicionalmente, se han impuesto restricciones a las ventas de minerales, que son también uno de los productos más vendidos hacia ese destino. P.C. industria minera, minería, Gobiernos estatales adeudan 100,000 mdp a la IP LILIA GONZÁLEZ Los gobiernos El Economista de los estados adeudan cerca de 100,000 millones de pesos al sector privado, problema que se vuelve crítico y ahoga financieramente a la operación de contratistas, empresas asociadas y las diferentes cadenas de abastecimiento involucradas, reprobó el presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Gerardo Gutiérrez Candiani. Estableció que para acelerar las inversiones privadas urge resolver este cuello de botella que cae en demoras en los pagos a proveedores en los estados y en el ejercicio de presupuestos de infraestructura en áreas como comunicaciones y transportes, ya aprobados y con los recursos disponibles. P.C. deuda, entidades federativas, municipios pasará si Grecia no paga al FMI? AFP A falta de tiempo y dinero, Grecia podría no reembolsar los 1,500 millones de euros adeudados al Fondo Monetario Internacional (FMI) antes del martes, lo que lo expondría a una serie de sanciones que pueden incluir hasta la expulsión de la institución. La primera sanción será automática: si el FMI no recibe la transferencia del banco nacional griego, se declarará inmediatamente al país en situación de impago y perderá el acceso al capital de la institución internacional, detalla el Fondo Monetario Internacional en su último informe sobre sus transacciones financieras. P.C. FMI, Grecia, economía mundial Migrantes podrán contratar un seguro de vida y repatriación ELIZABETH ALBARRÁN Todos los días, millones de migrantes mexicanos que viven en Estados Unidos (EU) se enfrentan a un sinfín de riesgos al no contar con algún tipo de seguro. Por ello, Thona Seguros creará junto con el Instituto de los Mexicanos en el Exterior (IME), que está a cargo de la Secretaría de Relaciones Exteriores, un seguro para migrantes. Luis Huerta, fundador y director de la aseguradora, comentó que debido a las dificultades que presentan los migrantes para acceder a alguna protección financiera, se creará este producto que ofrece seguro de vida y de repatriación. &Idquo;En caso de que fallezca el migrante, el seguro de vida le brindará una protección financiera a su familia. Es decir que se le pagarán las remesas que el migrante enviaba a su familia en México por un periodo de entre tres y cinco años", expuso. P.C. migrantes, seguros, sistema financiero Bolsas del mundo se desploman por crisis griega AFP Las bolsas europeas y asiáticas se desplomaron este lunes por el temor de que el Grecia salga de la zona euro después de que su gobierno ordenara un corralito. Sobre las 09:30, la bolsa de Fráncfort cedía 4.23%, París 4%, Londres un 2.15%, Madrid 4.38% y Milán un 4.33 por ciento. El euro caía, por su parte, hasta 1.1081 dólares —tras haber estado por debajo de los 1.10 dólares en el mercado asiático— frente a los 1.1160 dólares del viernes en Nueva York. P.C. Grecia, crisis, bolsas europeas, sistema financiero Exportaciones caen 8.8% en mayo ROBERTO MORALES Las exportaciones mexicanas de mercancías registraron 31,340 millones de dólares en mayo, una caída interanual de 8.8%, su descenso más pronunciado desde noviembre del 2009, cuando ocurrió la crisis financiera internacional. El resultado negativo se presentó en las exportaciones no petroleras (-5.3%), terminando así una racha de 26 meses de crecimiento a tasas anuales de este indicador; así como en las exportaciones petroleras (-37.2%), que acumularon 11 meses de retrocesos. P.C. exportaciones, sector industrial La Jornada México es un país que exporta sus importaciones: Concamin Por Juan Carlos Miranda México, DF. México es un país que exporta sus importaciones, por eso, pese a que se venden en promedio más de mil millones de dólares diarios en el exterior dicha actividad no tiene un impacto significativo en la economía, sostuvo el presidente de la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin), Manuel Herrera. En conferencia de prensa, el dirigente aseguró que el modelo económico implementado hace tres décadas con la firma del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) se encuentra basado en las exportaciones, pero dijo que éstas no han sido suficientes ya que al mismo tiempo se omitió fortalecer el aparato productivo nacional. Destacó que de acuerdo con estimaciones de la Secretaría de Economía, el Inegi, la OCDE y la Cepal, así como de la Comisión de Comercio Internacional de Estados Unidos, el contenido nacional de las exportaciones mexicanas va del 30 al 34 por ciento en el mejor de los casos. P.C. Concamin, comercio exterior Inversiones de casi 4 mil mdd anuales por Ronda Uno a partir de 2016 Por Israel Rodríguez México. La participación de 26 jugadores que hoy tienen el derecho a ofertar por alguno de los 14 blogues para la explotación de hidrocarburos en aguas someras del Golfo de México de la Ronda Uno el próximo 15 de julio, es evidencia concreta del interés real en participar en la exploración y producción de petróleo en México por empresas privadas, consideró el Grupo Financiero Banamex. En su informe mensual Examen de la Situación Económica de México, los expertos estimaron que en conjunto las tres licitaciones de la Ronda 1 podrían generar inversiones anuales de 3 mil 900 millones de dólares a partir de 2016. Para la primera licitación de la Ronda Uno para la explotación de crudo en aguas someras del Golfo de México y el

desarrollo de cada uno de los 14 campos que se subastarán el 15 de julio podría generar inversiones por un valor de mil millones de dólares por provecto. P.C. sector energético, inversión, Ronda Uno El País La crisis griega castiga con fuerza las Bolsas europeas RAMÓN MUÑOZ Madrid 29 JUN 2015 - 18:01 CEST Las Bolsas europeas han sufrido un fuerte desplome en la sesión de este lunes, en respuesta a la incertidumbre creada por la crisis de Grecia, que vivió su primer día de corralito, y con los mercados y los bancos cerrados durante toda la semana. El lbex español se dejó al cierre de la sesión un 4,56%, hasta los 10.852 puntos, siendo la peor plaza de los grandes mercados europeos con la excepción de Milán. Se trata de la mayor caída del año y el descenso más acusado desde el 2 de agosto de 2012, cuando la prima de riesgo estaba rondando los 600 puntos y se cernía sobre Europa la amenaza de la ruptura del euro por la situación de los países periféricos como España, Portugal y Grecia. P.C. Grecia, crisis, economía mundial y la UE se reúnen para impulsar la protección y el acceso al comercio BELÉN DOMÍNGUEZ CEBRIÁN Bruselas 29 JUN 2015 - 16:18 CEST Este lunes se celebra el 40º aniversario de las relaciones entre China y la Unión Europea (UE). Coincidiendo, además, con la cumbre número 17 entre ambos bloques que se ha celebrado hoy en Bruselas, la UE ha pedido al gigante asiático que se abra más al exterior para facilitar el acceso a la inversión y el mercado. Una mayor accesibilidad al comercio y la protección de las inversiones ocuparán buena parte de la cumbre de este lunes en la que China está representada por el primer ministro, Li Keqiang, y la UE por el presidente del Consejo Europeo, Donald Tusk, el de la Comisión, Jean-Claude Juncker, y algunos de sus comisarios. P.C. economía mundial, comercio México baja el pistón JAN MARTÍNEZ AHRENS 28 JUN 2015 - 00:05 CEST En México, el pasado no encuentra su futuro. El país que en 2012 asombró al mundo con una vertiginosa agenda de reformas vive días perpleios. Aprobados los grandes cambios estructurales, que han abarcado desde el sector energético hasta el financiero, la edad de oro prometida no aparece en el horizonte. El crecimiento avanza a paso lento y los síntomas de anemia crónica siguen presentes. Nadie duda de que las enormes energías volcadas en la transformación, liderada por el presidente Enrique Peña Nieto y apoyada por los dos principales partidos de oposición, representan un paso adelante, pero la cuenta de resultados a día de hoy es tozuda. México ha entrado en la senda de los recortes, el consumo no despega y en el cuadro de mandos parpadea en rojo por la crisis del petróleo. Sin que haya turbulencias graves, como en Brasil o Argentina, la euforia reformista se ha diluido. Y su lugar lo ocupa ahora un largo compás de espera. P.C. México, crecimiento económico